



JOSEP GARCIA

►► Ampliación del Hospital del Mar que en el 2010 se detuvo y que se retomará a principios del 2015.

**EL FUTURO DE UN EQUIPAMIENTO HISTÓRICO**

# BCN y el Govern sellan el rescate del Hospital del Mar

► El 'president' y el alcalde prometen 138 millones para sanear y ampliar el centro

|| CARLOS MÁRQUEZ DANIEL  
BARCELONA

La capital catalana y su gente apenas han cambiado en los últimos 100 años. Todos de acuerdo en que las perreras deben existir. También las narcosalas. Pero nadie quiere estos equipamientos en su barrio. En 1914, en plena epidemia de tifus, los vecinos de la Barceloneta alzaron la voz contra la apertura de un hospital destinado a tratar enfermedades infecciosas. A favor de combatirlos, pero que sea lejos de casa, porque esa maldita bacteria se acabaría llevando más de 2.000 vidas por delante. En el 2014, ese mis-

mo centro, hoy referencia sanitaria e histórica de la ciudad, cubre las necesidades de 300.000 personas. Lo seguirá haciendo, al menos unos años más, después de que el ayuntamiento y la Generalitat firmaran ayer dos convenios, una suerte de salvavidas económico que debe inyectar en la institución 138 millones de euros: 72 para la ampliación del centro y 66 para liquidar la deuda acumulada.

Artur Mas y Xavier Trias solemnizaron la entente en un acto que abría la celebración del centenario del hospital. Era, de hecho, la primera visita oficial de un *president* de la Generalitat al recinto. Después de que el pleno del ayuntamiento aprobara el viernes por unanimidad financiar con 30 millones las obras de ampliación, se espera que los trabajos puedan empezar en el primer trimestre del 2015, a escasas semanas de las elecciones municipales de mayo. El Govern ya aporta con cuenta-

gotas los otros 42 millones de euros para un proyecto de 15.000 metros cuadrados en los que se instalarán las nuevas urgencias.

Los otros 66 millones servirán para afrontar la deuda histórica generada entre el 2008 y el 2011 que, entre otras estrecheces, causó que el Hospital del Mar tuviera que impulsar el primer expediente de regulación de empleo en un hospital público. El Consorci Mar Parc de Salut de Barcelona ya sufraga desde el 2012, y hasta el año que viene, 36 millones del total a pagar. Los otros 30, según informaron fuentes del Departament de Salut, correrán a cargo del Servei Català de la Salut. Lo que no está tan claro es cómo o cuándo se pagarán, puesto que la Generalitat todavía no ha encontrado socio para aprobar los presupuestos del 2015. La intención es que esta partida sea una prioridad, y dan fe de ello los porcentajes de la caja anual catalana: el 40% del gasto se destina a los temas sanitarios, cuatro puntos porcentuales más que hace cuatro años, según detallaron fuentes de Salut.

**SINTONÍA TOTAL** // Los discursos de Trias y Mas evidenciaron una vez más su absoluta sintonía tanto personal como institucional. El alcalde orilló toda polémica política -las obras se detuvieron en tiempos del *tripartit*- y se limitó a celebrar que todo el pleno le apoyara. Se acordó de los años 80, cuando impulsó, entonces desde la Generalitat y con apoyo del también médico Joan Clos, una mejor red de sanidad pública en la ciudad.

Podía esperarse una metáfora marinera de Mas dado el motivo del acto; pero no. Usó la entente con Trias con un ojo puesto en el 9-N: «Cuando hay colaboración institucional, los problemas se resuelven; si no la hay, no solo no se solucionan, sino que se crean nuevos problemas». ≡